



**CENA DE GALA SANTO DOMINGO DE LA CALZADA Y HOMENAJE A PEPE ESPEJO POR LA DISTINCIÓN DE
INGENIERO DEL AÑO DE MÁLAGA 2017**

QUERIDOS COMPAÑEROS Y AMIGOS

QUERIDO PEPE, QUERIDA ANTONIA Y DEMÁS FAMILIA DE PEPE

MUCHAS GRACIAS A TODOS POR ASISTIR A LA CELEBRACIÓN DE LA CENA CON MOTIVO DE LA ONOMÁSTICA DE NUESTRO PATRÓN SANTO DOMINGO DE LA CALZADA, Y POR ACOMPAÑAR A NUESTRO COMPAÑERO PEPE ESPEJO Y A SU FAMILIA AL RECONOCIMIENTO QUE EL COLEGIO Y TUS COMPAÑEROS TE QUIEREN DEDICAR POR SER COMO ERES, POR SER UNA PERSONA SENCILLA Y GENIAL, POR SER UNA BUENA PERSONA Y BUEN COMPAÑERO, Y TODO ESTO AL MARGEN DE SER UNO DE LOS INGENIEROS DE CAMINOS QUE EN MÁS OBRAS Y PROYECTOS HAS INTERVENIDO EN MÁLAGA CON MAYOR O MENOR PROTAGONISMO, BIEN REDACTANDO UN PROYECTO PARA ALGUNA ADMINISTRACIÓN O PRIVADO, O BIEN AYUDANDO A ALGÚN COMPAÑERO CONTRATISTA O PROYECTISTA A ENCONTRAR UNA SOLUCIÓN MÁS ÓPTIMA Y RENTABLE PARA SALVAR SU OBRA O SU PROYECTO, O SIMPLEMENTE APAGANDO UN FUEGO DE LOS MUCHOS QUE HAS APAGADO EN TODOS LOS AÑOS DE PROFESIÓN.

PERO COMENCEMOS POR EL PRINCIPIO, Y PARA DAR ALGUNAS PINCELEDAS DE TU HISTORIA ME VOY A APOYAR EN OTRA DE TUS GRANDES PASIONES QUE ES LA POESÍA, Y EN UNO DE SUS GRANDES MAESTROS QUE ES ANTONIO MACHADO.

DICE EL MAESTRO EN SU POEMA RETRATOS:

“MI INFANCIA SON RECUERDOS DE UN PATIO DE SEVILLA,
Y UN HUERTO CLARO DONDE MADURA EL LIMONERO;
MI JUVENTUD, VEINTE AÑOS EN TIERRAS DE CASTILLA;
MI HISTORIA, ALGUNOS CASOS QUE RECORDAR NO QUIERO.”

EN TU CASO TU PATIO NO ESTABA EN SEVILLA SINO EN LOJA EN DONDE NACISTE, Y EN DONDE COMENZASTE A QUERER Y AMAR LA VIDA DEL CAMPO Y LA SABIDURÍA QUE SE DESPRENDE DE LAS PERSONAS QUE LO VIVEN, LO TRABAJAN, LO DISFRUTAN Y, PORQUÉ NO DECIRLO, LO PADECEN.

PERO PRONTO, MUY PRONTO TE MANDARON INTERNO AL COLEGIO DE LOS SALESIANOS DE RONDA EN DONDE APRENDISTE MUCHAS COSAS QUE TE HAN ACOMPAÑADO TODA LA VIDA PERO QUE A MI JUICIO LA MÁS INTERESANTE FUE LA DE SER MONAGUILLO, YA QUE EN ESE MOMENTO APRENDISTE A ESTAR AL LADO DEL CURA SI QUERÍAS TENER ALGO MEJOR EN EL ESTOMÁGO. TAMBIÉN APRENDISTE A TENER UNA PASIÓN POR LAS LETRAS Y LA LITERATURA, Y A TENER UN HILO DIRECTO CON DIOS PORQUE COMO ME DIJO HACE MUCHO TIEMPO UN ILUSTRE COMPAÑERO NUESTRO “ANGEL, NO TE OLVIDES QUE EL QUE MÁS SABE DE ESTRUCTURAS ES DIOS, Y EL SEGUNDO SOY YO, Y ALGUNAS COSAS ME LAS PREGUNTA” PERO CLARO, EN ESE MOMENTO DIOS NO TE CONOCÍA DEMASIADO A TI, Y HOY EN DÍA NO ME EXTRAÑARÍA NADA QUE ESO OCURRIERA CONTIGO.



UNA VEZ ACABADO SUS ESTUDIOS EN LOS SALESIANOS SE TRASLADA A MÁLAGA PARA INGRESAR EN LA ESCUELA DE PERITOS INDUSTRIALES EN DONDE DESARROLLA OTRA CUALIDAD INNATA EN EL QUE ES LA DE SER UN ARTISTA!! SI SI, DIGO BIEN ARTISTA!! Y DIGO ARTISTA PORQUE HAY QUE TENER TODO EL ARTE PARA CONQUISTAR A SU MUJER ANTONIA, POR AQUEL ENTONCES ESTUDIANTE DE MAGISTERIO, DICIÉNDOLE QUE SE LE HABÍA OLVIDADO SU PARAGÜAS Y SI PODÍA COMPARTIR EL SUYO!!

Y EN ESTE MOMENTO VUELVO A HECHAR MANO DEL MAESTRO MACHADO:

“NI UN SEDUCTOR MAÑARA, NI UN BRADOMÍN HE SIDO
?YA CONOCÉIS MI TORPE ALIÑO INDUMENTARIO?,
MÁS RECIBÍ LA FLECHA QUE ME ASIGNÓ CUPIDO,
Y AMÉ CUANTO ELLAS PUEдан TENER DE HOSPITALARIO.”

CON LA TONTERÍA DEL PARAGÜAS LLEVÁIS 58 AÑOS JUNTOS, HABÉIS CREADO UNA PRECIOSA FAMILIA CON VUESTROS HIJOS RAQUEL Y FERNANDO, Y A TI ANTONIA PROBABLEMENTE TE DEBEMOS LA MITAD DE LO QUE HA HECHO PEPE EN LA VIDA Y POR LO TANTO RECIBE TAMBIÉN NUESTRO CARIÑO Y RECONOCIMIENTO, Y ME ALEGRA SABER QUE AQUEL PARAGÜAS, DEL CUAL AÚN CONSERVÁIS EL MANGO, OS HA UNIDO Y PROTEGIDO DE TODAS LAS VICISITUDES QUE HABÉIS PASADO JUNTOS EN LA VIDA EN ESTOS 58 AÑOS Y LOS QUE QUEDAN. MUCHAS GRACIAS ANTONIA!!

DESPUÉS DE ESTUDIAR PERITOS PEPE SE MARCHA A MADRID A INTENTAR HACER LA SUPERIOR DE INGENIEROS INDUSTRIALES, PERO QUIZÁS NO ERA SU MOMENTO Y ABANDONA. LA VIDA COMO TODOS SABEMOS SON UNA SUCESIÓN DE ACIERTOS Y FRACASOS QUE AMBOS SON IMPORTANTES EN LA VIDA DE LAS PERSONAS SI SE SABEN GESTIONAR BIEN. PERO SI ME PERMITES PEPE, ME ALEGRO MUCHO DE QUE NO SIGUIERAS POR ESE CAMINO Y QUE TE DECLINARAS FINALMENTE MÁS POR SANTO DOMINGO DE LA CALZADA QUE POR SAN RAIMUNDO DE PEÑAFORT.

ESTAMOS EN 1968 Y SEGURAMENTE VIENDO QUE HACER CON TU VIDA, DECIDES IMITAR A ONOFRE BOUVILLA, PERSONAJE MÍTICO DE LA GRAN NOVELA DE EDUARDO MENDOZA “LA CIUDAD DE LOS PRODIGIOS” Y TE MARCHAS A BARCELONA. UNA BARCELONA TUMULTOSA, DINÁMICA Y ACOGEDORA, EN DONDE COMO ONOFRE TUS COMIENZOS FUERON DUROS, MUY DUROS, Y QUE COMO RECORDARÁS EN LA HABITACIÓN QUE VIVÍAS COLGABÁIS UNA MORCILLA DENTRO DE UNA JAULA PARA QUE NO COGIESE MOHO, O TE COMÍAS LOS BOCADILLOS CON MUCHA SALSA PICANTE PARA QUITARTE ESE FRÍO HÚMEDO QUE IMPERA EN BARCELONA, O TAMBIÉN TUS TRABAJOS REALIZANDO ENCUESTAS EN LAS CASAS PARA EL INSTITUTO NACIONAL DE ESTADÍSTICA, O LOS TRABAJOS DE CAMARERO EN DONDE AL MENOS APARTE DE LLEVARTE ALGUNOS DUROS A TU BOLSILLO TE LLEVAVAS ALGO CALIENTE AL ESTOMÁGO.

COMO VÉIS, HASTA EL MOMENTO, DE INGENEIRÍA NADA DE NADA O COMO DIRÍA ALGUIEN QUE CONOCEMOS: CERO PATATERO.

PERO EN 1969 CONSIGUES ENTRAR A FORMAR PARTE DE LA INGENIERÍA INTECSA DURANTE 11 AÑOS, Y COMIENZAS TU IMPARABLE TRAYECTORIA DE REALIZACIÓN DE GRANDES PROYECTOS EN LA AUTOPISTA BARCELONA-LA JUNQUERA, EL AQUARIUM DEL PARQUE ZOOLOGICO, LA ESTACIÓN DE SANTS, EL PUENTE DE



LOS FRANCESES EN MADRID, EL PROYECTO DE UNA TORRE METÁLICA DE 60 M DE ALTURA EN TARRAGONA O LOS PUENTES DE PASOS SUPERIORES DE LA AUTOPISTA B-30 EN BARCELONA.

DURANTE ESOS 11 AÑOS EN INTECSA, Y SIENDO PERITO INDUSTRIAL, TE PUEDEN PASAR DOS COSAS, QUE TERMINES ODIANDO A LOS INGENIEROS DE CAMINOS O QUE TE ALIES CON ELLOS. FUE EN ESE MOMENTO EN DONDE DECIDES HACER CAMINOS EN LA ESCUELA DE BARCELONA, DEBIDO AL ENTENDIBLE Y RAZONABLE MOTIVO DE TENER A UN JEFE INGENIERO DE CAMINOS AL CUAL NO AGUANTABAS, Y SEGURAMENTE LLEVABAS RAZÓN. Y ES ASÍ POR LO QUE NUESTRO AMIGO PEPE SE VUELVE A EMBARCAR EN UNA NUEVA AVENTURA, Y TRABAJANDO, CASADO Y CON SU HIJA RAQUEL EN EL MUNDO, DECIDE ESTUDIAR CAMINOS PARA QUE ALGÚN DÍA PUDIERA HABLAR A SU JEFE DE TÚ. ¡¡NO SABES PEPE LO QUE ENTIENDO ESA SITUACIÓN Y ESOS AÑOS QUE PASASTE, Y LO QUE ES ESTUDIAR SIN PODER PISAR LA ESCUELA, CON LOS APUNTES DE OTROS COMPAÑEROS Y ESTUDIANDO NOCHE TRAS NOCHE!!

CORRE EL AÑO 1981 Y PEPE SE HACE INGENIERO DE CAMINOS, CANALES Y PUERTOS, Y TRAS UN BREVE PERÍODO EN MADRID Y VIGO, EN 1982 SE TRASLADA DEFINITIVAMENTE A MÁLAGA PARA HACER LO QUE SIEMPRE QUISO, FUNDAR SU PROPIA EMPRESA DE INGENIERÍA Y CONSULTORÍA TECPLAN, Y DAR RIENDA SUELTA A SUS CONOCIMIENTOS, EXPERIENCIA E IMAGINACIÓN EN LA MULTITUD DE PROYECTOS QUE HA REALIZADO O QUE HA INTERVENIDO CON MAYOR O MENOR INTENSIDAD.

ES REALMENTE ABRUMADOR LEER TODOS LOS PROYECTOS QUE HAS HECHO. EL COLEGIO TIENE CONTABILIZADO MAS DE 250 EXPENDIENTES DE VISADO AUNQUE EN TU CURRÍCULUM TENGO MUCHOS MAS, POR LO QUE TE EMPLAZO EL PRÓXIMO LUNES A QUE RESOLVAMOS ESTE ASUNTO...

DURANTE ESTOS MÁS DE 35 AÑOS EN TECPLAN HAS HECHO MÁS DE 26 CENTROS COMERCIALES Y PRYCAS EN TODA ESPAÑA, MÁS DE 46 EDIFICIOS DE APARCAMIENTOS PÚBLICOS MUCHOS DE ELLOS PARA LA SOCIEDAD DE APARCAMIENTOS MUNICIPALES DE MÁLAGA (COMPOSITOR LEHMBERG, ALCAZABILLA, CLARINES, EL TÓRCAL, MARTIRICOS, NUEVA MÁLAGA, BAILÉN, CERVANTES, EL ELJIDO, PARQUE DEL OESTE O AVENIDA DE ANDALUCÍA ENTRE OTROS), MULTITUD DE PUENTES Y ESTRUCTURAS URBANAS, DE CARRETERAS O FERROVIARIAS COMO EL PUENTE DE ALIATAR EN LA AUTOVÍA A-45 TRAMO LAS PEDRIZAS-SALINAS O LOS VIADUCTOS DE 224 M DE LONGITUD EN LA A-7. PERO TAMBIÉN HABÉIS HECHO PROYECTOS HIDRÁULICOS, PORTUARIOS, DEPORTIVOS, EDIFICACIÓN, ETCÉTERA ETCÉTERA...

COMO HE COMENTADO ANTES ES ABRUMADOR LA CANTIDAD DE PROYECTOS EN LOS QUE HAS PARTICIPADO, Y NOSOTROS LOS INGENIEROS DE CAMINOS QUE NOS GUSTA QUE NUESTRA OBRA O PROYECTO SEA EL MÁS GRANDE, O EL MÁS LARGO O EL MÁS ALTO, A VECES NOS OLVIDAMOS DE LOS PROYECTOS PEQUEÑOS QUE INVADEN EL DÍA A DÍA DE NUESTRA PROFESIÓN, Y QUE TODOS NOSOTROS SABEMOS PERFECTAMENTE QUE NO POR PEQUEÑOS SON FÁCILES DE SOLUCIONAR, Y ME GUSTARÍA RESALTAR EL AUTÉNTICO MIMO Y CARIÑO QUE PONES EN ELLOS CUANDO TE ENFRENTAS A UN PROBLEMA, Y LA SENCILLEZ Y VERDAD QUE PONES EN LA SOLUCIONES QUE PLANTEAS. EL SER SENCILLO, QUE NO SIMPLE, ES UNA GRAN CUALIDAD QUE COMO INGENIERO Y PERSONA TE ACOMPAÑAN Y QUE CONSIGUES TRASLADAR A TUS PROYECTOS POR MÁS COMPLICADOS E IMPOSIBLES QUE NOS PAREZCAN AL RESTO DE LOS MORTALES.



DURANTE ESTOS AÑOS QUISIERA DESCTACAR OTRA DE LAS FACETAS QUE HAS DESARROLLADO CON MAESTRÍA Y QUE ESTOY SEGURO UNA DE LA QUE MÁS SATISFACCIONES TE HA PROPORCIONADO, QUE ES LA DE PROFESOR EN LA UNIVERSIDAD DE MÁLAGA IMPARTIENDO LA ASIGNATURA DE MECÁNICA Y ENCARGADO DEL DEPARTAMENTO DE MECÁNICA DE MEDIOS CONTINUOS HASTA HACE MUY POCO. YO MISMO HE SIDO TESTIGO DEL AGRADECIMIENTO DE TUS ALUMNOS POR ENSEÑARLES A CONOCER EL MUNDO DE LAS ESTRUCTURAS Y HACERLES COMPRENDER Y AMAR LOS MOMENTOS FLECTORES Y ESTADOS ÚLTIMOS TENSIONALES, COSA QUE COMO TODOS SABEMOS TIENE MUCHÍSIMO MÉRITO!!

EN ESTOS DÍAS ATRÁS MIENTRAS ME HE INTRODUCIDO DE LLENO EN TU VIDA, Y EN DONDE APROVECHO PARA AGRADECER A LOS MUCHOS COMPAÑEROS QUE ME HAN APORTADO COSAS DE TI, Y TAMBIÉN AGRADEZCO A TU MUJER ANTONIA Y A TUS HIJOS RAQUEL Y FERNANDO EL HABERME CONTADO COSAS MAS PERSONALES DE TU VIDA, HE PODIDO IR DESCUBRIENDO A UNA PERSONA GENIAL Y EXTRAORDINARIA, QUE SI BIEN POR MÉRITOS PROFESIONALES PROPIOS ERES MERECEDOR DE LA DISTINCIÓN DE INGENIERO DEL AÑO DE MÁLAGA 2017, MUCHO MÁS MERECEDOR LO ERES POR SER UNA BUENA PERSONA, SENCILLA, ATENTA Y CARIÑOSA CON TODO ÁQUEL QUE TE HA NECESITADO, Y POR HACER “MIRAR LA INGENIERÍA” CASI CON LOS OJOS DE UN NIÑO QUE EN SU INTERIOR NUNCA HA ABANDONADO LAS ENSEÑANZAS DEL CAMPO, Y QUE SIMPLEMENTE DISFRUTA DEBAJO DE UNA HIGUERA CON UN BUEN LIBRO PARA LEER, UNA BUENA MORCILLA QUE ECHARSE A LA BOCA Y UNA BOTA DE VINO.

POR ESTE MOTIVO Y PARA TERMINAR VUELVO CON UNA ESTROFA DE ANTONIO MACHADO:

“HAY EN MIS VENAS GOTAS DE SANGRE JACOBINA,
PERO MI VERSO BROTA DE MANANTIAL SERENO;
Y, MÁS QUE UN HOMBRE AL USO QUE SABE SU DOCTRINA,
SOY, EN EL BUEN SENTIDO DE LA PALABRA, BUENO.”

QUERIDO PEPE, MIS MÁS SINCERAS FELICITACIONES POR SER UN GRAN INGENIERO DE CAMINOS Y POR SER UN HOMBRE BUENO, Y RECIBE DEL COLEGIO Y DE TUS COMPAÑEROS CON TODO EL CARIÑO DEL MUNDO LA DISTINCIÓN DE INGENIERO DEL AÑO DE MÁLAGA 2017.

MÁLAGA, 26 DE MAYO DE 2017
ANGEL GARCÍA VIDAL
REPRESENTANTE PROVINCIAL DE MÁLAGA
DE LA DEMARCACIÓN DE ANDALUCÍA, CEUTA Y MELILLA